

**EFEKTIVITAS PENGELOLAAN ALOKASI DANA DESA (ADD) DALAM  
MENINGKATKAN PEMBANGUNAN FISIK DESA, DI DESA HOMBA  
PARE, KECAMATAN KODI UTARA, KABUPATEN SUMBA BARAT DAYA**

**SKRIPSI**

Diajukan Untuk Memenuhi Persyaratan Memperoleh  
Gelar Sarjana Manajemen Strata Satu (S1)



Oleh :

**MARTINUS MUDA KONDO**

2017120235

**PROGRAM STUDI MANAJEMEN  
FAKULTAS EKONOMI  
UNIVERSITAS TRIBHUWANA TUNGGADewi  
MALANG  
2022**

## RINGKASAN

Penelitian ini berfokus pada efisiensi pengelolaan alokasi dana desa (ADD) pada pembangunan fisik desa di Desa Homba Pare Kecamatan Kodi Utara Kabupaten Sumba Barat Daya. item, termasuk buku, artikel, dan berbagai makalah dan laporan yang dihasilkan oleh organisasi terkait. Analisis deskriptif kualitatif terhadap data digunakan dalam penelitian ini untuk menjawab pertanyaan penelitian pertama dan kedua. Hasil penelitian maka dapat disimpulkan bahwa dana desa sudah cukup baik.

**Kata kunci : Efektivitas, Alokasi Dana Desa, Pembangunan**

## BAB I

### PENDAHULUAN

#### 1.1. Latar Belakang

berdasarkan UU NO 6 Tahun 2014, pemerintahan desa mengacu pada pengelolaan masalah desa oleh pemerintah desa dan badan permusyawaratan desa berdasarkan rekomendasi dan adat istiadat setempat dalam kerangka Pemerintah NKRI. (Perdes) dan pendapatan belajar desa adalah satu-satunya orang yang diizinkan untuk mengelola keuangan desa (APB Desa). Dengan sumber pendanaan seperti usaha desa, hasil partisipasi dan swadaya, kerjasama antar desa, dan sumber lain yang bersumber dari pendapatan asli daerah yang halal. Iriani, N.I (2010).

Pemerintah desa berencana membentuk dana desa untuk mendukung pemberdayaan dan pembangunan masyarakat dalam rangka meningkatkan kesejahteraan masyarakat desa, meningkatkan kesejahteraan manusia, dan mengurangi kemiskinan. Uang desa dapat digunakan untuk mensubsidi kegiatan ekstrakurikuler dengan persetujuan bupati atau walikota dan setelah penyaluran dana untuk proyek prioritas dan pemberdayaan masyarakat selesai. (Djpk. kemenkeu, 2019).

Tantangan yang dihadapi oleh calon penduduk, tujuan masyarakat, dan wilayah prioritas pembangunan pedesaan harus menjadi pertimbangan dalam melaksanakan pembangunan pedesaan. Adanya anggaran pembangunan khusus berupa anggaran dana desa yang dimasukkan dalam (APBN) untuk pembangunan daerah pedesaan merupakan salah satu indikasi kekhawatiran. Penggunaan mata uang lokal membutuhkan persiapan, pelaksanaan, dan pemantauan yang cermat. Perencanaan pembangunan desa harus terintegrasi dengan perencanaan pembangunan

Kabupaten/Kota untuk menjaga kekompakan rencana yang dihasilkan. Untuk mempersatukan desa dalam pelaksanaan perencanaan desa, masyarakat dan aparat pemerintah desa juga berhak untuk mengetahui dan diberitahu tentang apa yang telah dicapai. Pemerintah secara terampil dan efisien memanfaatkan dana daerah. Efektivitas adalah kemampuan pemerintah desa menggunakan uang daerah untuk melaksanakan program yang dimaksudkan.

Susanti R. A. D. (2016). Jurnal Perspektif Bisnis, “Efektivitas Bursa Pemasaran Dalam Mempengaruhi Pengambilan Keputusan Pengguna Jasa Pembiayaan”. Dana desa memang benar-benar digunakan untuk pemberdayaan masyarakat dan biaya pembangunan guna mendorong pertumbuhan ekonomi, namun fenomena negatif pengelolaan Alokasi Dana Desa (ADD) berdampak pada seluruh bangsa.

Menurut penelitian yang dilakukan oleh Sofiyanto, dkk. (2017), Desa Banyuates telah mengelola Alokasi Dana Desa (ADD) dengan baik dan sesuai aturan. Adanya Surat Pertanggungjawaban menunjukkan bahwa perangkat desa bertugas mengelola Alokasi Dana Desa (ADD) (SPJ) dengan baik. menurut Yulita (2016) yang mengaku penelitiannya telah menunjukkan hal tersebut. Sumianto (2018) menemukan dalam temuannya bahwa administrasi Alokasi Dana Desa (ADD)

M. Askiyanto, (2022 Dampak kebijakan sekolah terhadap kinerja guru SMP PGRI 01 Karangploso selama Pandemi Covid-19 Penulis memaparkan efisiensi administrasi Alokasi Dana Desa (ADD) untuk kepentingan pembangunan fisik desa di Desa Homba Pare Kecamatan Kodi Utara , Kabupaten Sumba Barat daya yang

dipilih penulis sebagai lokasi penelitian dengan judul “ Efektivitas Pengelolaan Alokasi Dana Desa (ADD) Dalam Meningkatkan Pembangunan Fisik Desa (di Desa Homba Pare, Kecamatan Kodi Utara, Kabupaten Sumba Barat Daya)

### **1.2.Rumusan Masalah**

1. Bagaimana efektifitas pengelolaan Alokasi Dana Desa (ADD) dalam pembangunan fisik desa, di Desa Homba Pare, Kecamatan Kodi Utara, Kabupaten Sumba Barat Daya ?
2. Faktor-faktor pendukung dan penghambat dalam Efektivitas Pengelolaan Alokasi Dana Desa (ADD) dalam Pembangunan Fisik Desa, di Desa Homba Pare, Kecamatan Kodi Utara, Kabupaten Sumba Barat Daya ?

### **1.3.Tujuan Penelitian**

1. Untuk mengetahui cara Efektivitas Pengelolaan Alokasi Dana Desa (ADD) dalam Pembangunan Fisik Desa, di Desa Homba Pare Kecamatan Kodi Utara Kabupaten Sumba Barat Daya.
2. Untuk mengetahui faktor pendukung dan menghambat Efektivitas Pengelolaan Alokasi Dana Desa (ADD) dalam Pembangunan Fisik Desa, di Desa Homba Pare, Kecamatan Kodi Utara, Kabupaten Sumba Barat Daya.

### **1.4.Manfaat Penelitian**

1. Bagi pemerintahan Desa  
dapat memberikan gambaran umum tentang keadaan perencanaan, pelaksanaan, pengelolaan, dan akuntabilitas.
2. Bagi Masyarakat

Dalam rangka meningkatkan pertumbuhan fisik desa di Desa Homba Pare dan menjadi lebih efektif dan efisien, dimaksudkan agar dapat memberikan gambaran umum tentang keadaan perencanaan, pelaksanaan, pengelolaan, dan akuntabilitas.

### 3. Bagi Mahasiswa

Sebagai tolak ukur bagi para sarjana atau masyarakat yang tertarik dengan teori atau pertimbangan tentang penyelenggaraan alokasi dana desa (ADD).

## DAFTAR PUSTAKA

Abdul Halim, 2004. Akuntansi Deuangan Daerah, Penerbit Selemba Empat, Jakarta.

Askyanto, M., dan Kamhar, M. Y. 2022. Efektivitas Kebijakan Sekolah Terhadap Kinerja Guru SMP PGRI 01 Karangploso Masa Pandemi Coved-19. Referensi: Jurnal Ilmu Manajemen dan Akuntansi, 9(2), 135-144

Djpk. Kemenkeu 2019. Repositori Institusi Universitas Sumatera (RI-USU) <http://repositori.usu.ac.id/handle/123456789/25252>

Elly M. Setiadi dan Usman Kolip, 2011. Pengantar Sosiologi. Jakarta: Kencana

Endang Juliana 2017. Efektivitas Pemanfaatan Dana Desa Dalam Menunjang Pembangunan Pedesaan Di Kabupaten Asahan. <http://repositori.usu.ac.id/handle/123456789/2266>

Endang Juliana 2017. Efektivitas Pemanfaatan Dana Desa Dalam Menunjang Pembangunan Pedesaan, di Kabupaten Asahan.

Hargono 2010. Halaman Pernyataan Orisinalitas Skripsi/Tesis/disertasi ini adalah hasil karya saya sendiri, dan semua sumber baik yang dikutip mau pun dirujuk.

Hudjuala, Wahyuni, 2017. [Academia.edu/15102707/Efektivitas Pemanfaatan Alokasi Dana Desa Dalam Menunjang Pembangunan](http://Academia.edu/15102707/Efektivitas_Pemanfaatan_Alokasi_Dana_Desa_Dalam_Menunjang_Pembangunan). Di akses pada 25 januari 2019.

I wayan Saputra 2016. Efektivitas Pengelolaan Alokasi Dana Desa (ADD) Pada Desa Lembean Kecamatan Kintamani Kabupaten Bangli Tahun.

Iriani, N. I. 2010. Pengaruh Motivasi Intrinsik, Motivasi Ekstrinsik Dan Disiplin Kerja Terhadap Kinerja Pegawai Pada Kantor Dinas Pendidikan Kabupaten Sambas. *Jurnal Aplikasi Manajemen*, 8(2).

Lili, (2018). Pengelolaan Alokasi Dana Desa Dalam Upaya Meningkatkan Pembangunan Ekonomi Masyarakat Di Desa Magmagen Karya, Kecamatan Lumar. *Artikel Ilmiah Universitas Tanjung Pura*.

Marliyanti Rorong 2017. Partisipasi Dalam Penyusunan Anggaran Pendapatan dan Belanja Desa (APBDesa) dan Kualitas Pelaksanaan Anggaran Pendapatan dan Belanja Desa (APBDesa). <http://jurnal.polinela.ac.id/index.php/>

Nanang Fattah, 2004. *Konsep Manajemen Berbasis Sekolah (MBS) dan Dewan Sekolah*. Bandung: CV Pustaka Bani Quraisy.

Nova Sulastri, 2016. Efektivitas Pengelolaan Alokasi Dana Desa (ADD) Dalam Meningkatkan Pembangunan Fisik Desa Lokapodo Kecamatan Watopute Kabupaten Muna.

Nurcholis, 2011:107-108. *Pertumbuhan Dan Penyelenggaraan Pemerintahan Desa*. Jakarta: Penerbit.



Nurhayati 2017. Pengaruh Kondisi Ekonomi Terhadap Tingkat Pendidikan Anak Di Desa Sinar Tebudak Kecamatan Tujuh Belas. ISSN: 2715-2723.

Sanusi dan Djumlani, 2019. "Implementasi Kebijakan Alokasi Dana Desa, Di Desa Diako, Kecamatan Pasangkayu, Kabupaten Mamuju" e journal katalogis, 141-149.

Shyhabuddin Qalyubi, 2007. Dasar-Dasar Ilmu Perpustakaan Dan Informasi (IPI). Yogyakarta: Fakultas Adab UIN Sunan Kalijaga.

Siagian, Sondang P. 2002:77. Manajemen Sumber Daya Manusia. Jakarta: Bumi Akzara.

Sigian 2002. "Corporate governance, reporting quality, and firm value: evidence from Indonesia", Journal of Accounting in Emerging Economies, Vol.3 No. 1, pp. 4-20. <https://doi.org/10.1108/20440831311287673>

Siti Nurhayati, 2017. Pengaruh Citra Merk, Harga Dan Promosi Terhadap Proses Keputusan Pembelian Hamphone Samsung Di Yogyakarta, Jurnal Bisnis, Manajemen Dan Akuntansi, Vol 4 No. 2.

Sofiyanto 2017. Pengelolaan Dana Desa Dalam Upaya Meningkatkan Pembangunan Desa, Di Desa Banyuates, Kecamatan Banyuates, Kabupaten Sampang. E-jurnal Riset Manajemen. Universitas Islam Malang.

Sofiyanto, Moh., Mardani, R. M., dan Salim, M. A. (n.d.). Pengelolaan Dana Desa Dalam Upaya Meningkatkan Pembangunan di Desa Banyuates Kecamatan Banyuates Kabupaten Sampang. 28–38.

Sumiyanto, La. 2018. Efektivitas Pengelolaan Alokasi Dana Desa (ADD) Dalam Meningkatkan Pembangunan Fisik Desa, Di Desa Kampo-Kampo Kecamatan

Binongko Kabupaten Wakatobi. Jurnal Studi Pemerintahan Vol. 3 No. 2 bulan September 2018 P-ISSN:2502-2539. Universitas Muhammadiyah Buton.

Suparno, J. 2001. Pengukuran Tingkat Kepuasan Pelanggan Untuk Menaikan Pangsa Pasar. Jakarta: Rineka Cipta

Susanti, R. A. D. 2016. Efektivitas Bauran Pemasaran Dalam Pengaruh Pengambilan Keputusan Konsumen Pengguna Jasa Pembiayaan. BIP's JURNAL BISNIS PERSPEKTIF, 8(2), 90-100.

Yulita, Rahma. 2016, Efektivitas Pelaksanaan Penggunaan Alokasi Dana Desa (ADD) Di Desa Setako Raya Kecamatan Peranap Kabupaten Imdragiri Hulu. JOM FISIP Vol. 3 No. 2. Universitas Riau.